

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini menguji analisis Sistem Pengendalian Intern Pemerintah dan Kompetensi Sumber Daya Manusia terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah dan Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah. Berdasarkan hasil analisis dan pengujian yang telah dilakukan, dapat diambil kesimpulan bahwa Sistem Pengendalian Intern Pemerintah tidak berdampak terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah. Sistem Pengendalian Intern Pemerintah berkontribusi terhadap Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah. Kualitas Sumber Daya Manusia berkontribusi terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah. Kualitas Sumber Daya Manusia berdampak terhadap Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka peneliti mengemukakan beberapa saran yang pertama hendaknya Dinas Sosial Kabupaten Sidoarjo diharapkan untuk mengoptimalkan penerapan Sistem Pengendalian Intern Pemerintah supaya tujuan organisasi dapat terwujud secara efektif dan efisien. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya untuk menambahkan variabel lain yang dapat mempengaruhi Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah dan Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah sehingga dapat menambahkan variasi literasi pembahasan dan variasi topik penelitian ke depannya. Diharapkan peneliti selanjutnya dapat memperluas

populasi penelitian sehingga mendapatkan penelitian yang hasilnya bersifat umum dan menjadi acuan dalam penelitian.

5.3. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini tidak dapat memastikan responden yang mengisi kuesioner telah sesuai dengan kriteria responden yang ditentukan yaitu pegawai Dinas Sosial kabupaten Sidoarjo karena kesibukan responden dan letak geografis, sehingga penyebaran kuesioner dilakukan melalui koordinasi dengan salah satu pegawai di Dinas Sosial kabupaten Sidoarjo. Selain itu, responden tidak mendapatkan pendampingan yang memadai dalam mengisi kuesioner, sehingga tingkat pemahaman pada responden tidak dapat dipastikan, maka tidak menutup kemungkinan hal tersebut akan mengakibatkan informasi data yang diperoleh kurang optimal.

5.4. Implikasi

Hasil penelitian ini memberikan implikasi secara teoritis dan praktis sebagai berikut:

1. Implikasi teoritis

Harapan peneliti dengan dibuatnya penelitian ini yaitu dapat menambah wawasan atau pengetahuan mengenai pengaruh dari teori Agency dan Teori Birokrasi dengan Sistem Pengendalian Intern Pemerintah dan Kompetensi Sumber Daya Manusia terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah dan Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah. Meskipun dari empat hipotesis tersebut

tidak semuanya terdapat pengaruh, namun terdapat tiga variabel yang berpengaruh dan 1 hipotesis tidak berpengaruh.

2. Implikasi praktis

Harapan dibuatnya penelitian ini yaitu terdapat implikasi praktis bagi pemerintah daerah dalam meningkatkan kualitas laporan keuangan pemerintah daerah dan Sistem Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah dengan baik. Hampir seluruh OPD di Indonesia dalam meningkatkan kualitas laporan keuangan pemerintah daerah melalui sistem pengendalian intern pemerintah dan kompetensi sumber daya manusia. Sehingga melalui penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang cukup kuat dalam tingkat penerapan sistem pengendalian intern pemerintah dan kompetensi sumber daya manusia terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah.